

Las tropas preparan el asalto a Madrid

NUESTROS COLABORADORES

Las flechas apretadas en un haz

No debo permitir que el señor Tamarit me honre dedicándome artículos sin acusarme recibo. Y el caso es que, como coincidimos en casi todo, apenas tengo nada que replicarle. Nuestro común odio contra el separatismo data de antiguo. Los políticos y los arribistas se han complacido en crear en Cataluña un problema artificial, aun a costa de arruinar a su región. Mil veces he denunciado la estrechez de miras de aquellos intelectuales y de aquellos poetas, aspirantes a algún cargo oficial... En ese forcejeo de planta trepadora, se encumbraron los Gassol y los Sbert, mientras se postergaba a los Eugenio D'Ors, los Antonio María Alcover o los Salvador Espriu. Durante cinco años, la vida pública española ha sido, sencillamente un asco. Ni Gil Robles ni la sirena arrepentida de don Alejandro Lerroux consiguieron mejorar nuestra moral averiadísima. Pero en medio de ese ambiente podrido, las instituciones catalanas son acreedoras al primer premio. El cinismo y la inmoralidad han culminado en Cataluña. ¿Sería posible citar un Ayuntamiento tan escandaloso como el de Barcelona? ¿En qué otra localidad española se ha robado y se han vendido los empesos con tanto descaro? Un año más de régimen separatista, y nuestra primera ciudad mediterránea se hundía sin remedio. Esperemos que el ejército español llegará a tiempo para salvarla. En los momentos actuales, el Gobierno del señor Companys se dedica a destruir toda la economía catalana, en colaboración con Rusia. Coincidimos en casi todo, señor Tamarit, y le ruego—ya que es Ud. tan amable de preguntármelo

—que no cite Ud. nombres de mallorquines sospechosos de contumacia. ¿No cree Ud. que es mejor abandonarles a sus remordimientos y a su íntima vergüenza? Naturalmente, los que hayan faltado a la ley deben ser castigados. De esto sabrán cuidarse nuestras autoridades. Pero, en el pleito moral que ahora se ventila, yo creo en la eficacia de la contrición y en la remisión de las culpas. Si así no fuera, el magnífico gesto de Franco resultaría estéril, porque casi toda España ha sido culpable. Culpable, por lo menos, de frivolidad. Los bombardeos aéreos y las batallas de Son Servera habrán tenido el mérito de aclarar y reducir a sus verdaderos términos un problema sucio y confuso, que había logrado despistar a no pocas personas de buena voluntad. Yo creo, señor Tamarit, que no pocos de los que firmaron la «Resposta» al célebre «Missatge», reconocen su error y están sinceramente arrepentidos. Admito que otros no lo estén. Pero ni a Ud. ni a mí nos es posible penetrar en la intimidad de las conciencias. ¿Quiere Ud. que lo dejemos? Y conste que no lo digo por mí, que antes hubiera roto la estilográfica que suscribía un documento que, por lo menos, me parecía estúpido y vacío. Lo digo por España, que necesita el concurso de todos. El fascismo, que ahora tendrá que emprender la reconstrucción nacional, después de la labor disgregadora de cinco años anárquicos, se nutre de integraciones y no de exclusiones: es apretadas en un haz como las flechas simbólicas cobran su exacto sentido.

Loreno VILLALONGA

en el sector de la séptima División, en el que ha continuado la presión de los barrios extremos de la cintura de la capital; cooperaron intensamente en esta presión nuestras fuerzas aéreas.

En las restantes divisiones, la actividad ha sido menor, no registrándose novedad alguna. La situación continúa en el mismo aspecto favorable consignado en comunicados anteriores.

En la zona de retaguardia continúa la normalidad.

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo hasta las 21 horas del día 10 de noviembre:

Ejército del N.:

Quinta División: Sin novedad digna de mención.

Sexta División: Sin novedad digna de mención.

Séptima División: En el frente S., continúa el progreso de nuestras fuerzas que rechazaron y contra atacaron al enemigo, que intentó atacar, cogiéndose 60 muertos, 80 prisioneros y cinco ametralladoras. Entre el material cogido al enemigo en el día de ayer figura un carro ruso que hace el número de 16 de los que se le han cogido.

Octava División: Noticias de Asturias confirman el duro castigo infligido al enemigo en cada uno de sus intentos de ataque a las líneas de comunicaciones. En el que se infligió el día 8 de corriente, en que una sola compañía contrató a numerosos enemigos, poniendo en fuga un batallón y numerosos milicianos.

División de Soria: En el frente de Guadalajara el enemigo intentó recuperar Almadrones y otros pueblos. Fué rechazado, dejando numerosas bajas.

Ejército del S.: Sin novedad digna de mención.

Actividad de la aviación: En el día de ayer, no se hizo mención en el boletín de información de dos aparatos de caza que se derribaron al enemigo. Asimismo, en el día de hoy, nuestra artillería derribó un trimotor, que cayó incendiado en nuestras líneas.

«Las fuerzas del teniente coronel Tella continúan realizando operaciones de limpieza en la margen derecha del Manzanares. En las operaciones de estos últimos días, Tella ha desarrollado una brillante labor, hasta el punto de que casi ha pasado su columna a la de sus compañeros.

Se tomaron por asalto posiciones en la margen derecha del Manzanares, por las columnas de Varela.

En el flanco izquierdo de dicha margen fué donde hubo más resistencia, pero estas posiciones fueron bombardeadas con gran eficacia, esperándose que el enemigo las abandone muy en breve. Esta noticia la dió Radio Club a la una de la madrugada.

La ocupación del polvorín de Retamares

Burgos.—El jefe de la oficina de prensa, desde el cuartel general de Salamanca, ha enviado un vibrante telegrama dando cuenta de las operaciones efectuadas ayer en el frente de Madrid.

El enemigo fué puesto en fuga en el flanco derecho, donde el empuje de nuestras tropas conquistó el polvorín de Retamares, gran cantidad de material de guerra y muchos cadáveres marxistas.

El coronel Yagüe se sentía completamente satisfecho de las operaciones de ayer.

La resistencia que ofreció el enemigo hizo que el castigo fuera más fuerte.

Burgos.—Se ha celebrado una Asamblea de la Confederación Católica de Padres de Familia, asistiendo representaciones oficiales.

Se acordó prestar acatamiento al Glorioso Movimiento Nacional y a los

Falange Española de las J. O. N. S.

Jefatura de Prensa y Propaganda

HOMENAJE A BENITO MUSSOLINI

Ha sido tan grande la afluencia de gente que ha desfilado por el local que ocupa esta Jefatura, que ha habido necesidad de habilitar otro para facilitar la recogida de firmas. Desde hoy todos los mallorquines, sin distinción de clase, sexo, ni edad, que quieran con su firma expresar su adhesión y admiración al DUCE, pueden hacerlo indistintamente en el mencionado local de la Jefatura de Prensa y Propaganda—Arco de la Merced 39, 2.º—o en el establecimiento comercial Ca. Na Maria d'es Cego—calle de Colon.

FALANGE ESPAÑOLA de las J. O. N. S. espera fundadamente que toda Mallorca, con perfecta unanimidad, estará contenida en las hojas que muy pronto han de hacerse llegar a las manos del gran caudillo de la Nación hermana.

nuevos poderes del Estado, cooperándose al mismo y redoblándose los trabajos en defensa de la educación de los niños.

Otras informaciones

París.—El Embajador del Gobierno fantasma de Madrid ha manifestado a los periodistas que Madrid se defenderá calle por calle y capa por capa, pues 20.000 milicianos y 10.000 anarquistas están dispuestos a dar la vida antes de rendirse a los nacionales.

Los dirigentes de estos desgraciados, en cambio, se están paseando tranquilamente por París a costa del dinero robado en España.

Burgos.—Toda la provincia ha respondido entusiastamente al llamamiento hecho por el Jefe del Estado para contribuir a la formación de los convoyes que han de ir a abastecer a Madrid, cuando hayan entrado completamente en la capital las fuerzas de nuestro glorioso Ejército.

No solo han acudido al llamamiento panaderos y fabricantes de harina, sino que muchas personas han contribuido con donativos en metálico y en especie.

Se han destacado los donativos de arroz y patatas.

En todos los pueblos, hombres y mujeres transportan víveres y material, por medio de camiones, a las estaciones ferroviarias para sus hermanos de Madrid.

Resumen de la situación

(Radio Club Portugués)

El resumen del día podrá hacerse solamente en dos palabras, pero nosotros no lo hacemos así porque ellas nos sugieren consideraciones que queremos exponer.

Las operaciones, en el día de hoy, puede decirse que han sido de preparación.

Para vosotros, que tanto queréis oír, que estáis pendientes de las noticias que llegan de Madrid, como también nosotros lo estamos, es bien poco decir esto. Pero pronto os daréis cuenta de que quiere decir muchísimo.

Las columnas en terreno descubierto, pueden perfectamente avanzar kilómetros y kilómetros en un día sin haber alcanzado por ello ningún objetivo estratégico. Así, pues, un avance de algunos kilómetros, no significa nada. Pero para unas tropas que están a las puertas de una ciudad, que las puertas de esta ciudad presentan una dura resistencia que vencer y esta resistencia puede ser un muro, como en Badajoz, unas cabezas de puente, como en Madrid, unas bocas de carretera, como en Toledo, o un paso sobre el Tajo, como en Talavera de la Reina, vencida esta primera resistencia, estará vencida la resistencia toda de la ciudad. Faltan solamente unos cuantos metros, pocos, muy pocos. Y este avance de unos

cuantos metros será de más positivo resultado que varios kilómetros en terreno descubierto sin ningún objetivo.

Este es, precisamente, el caso de las columnas nacionalistas que están rodeando Madrid.

La defensa de la capital ya hemos dicho que debía de haberse hecho, para ser eficaz, en terrenos mucho más alejados que en los que se está trabando la batalla, pues, abandonando poblaciones, baluartes, fortificaciones y todo lo que habría podido ser margen de resistencia para las tropas nacionales, se ha permitido que éstas se acercaran hasta las puertas de Madrid.

El avance ha sido solo de unos metros en estos días. Cierto. Pero en estos metros, ciertamente, estaba enclavada la resistencia de la capital de España. Esto, en cuanto a la rapidez del avance.

En cuanto al día de hoy, en que no se han comunicado noticias, hay que hacer algunas aclaraciones. Pueden comprender nuestros oyentes, aun no teniendo idea ninguna del arte militar—a los que no tienen idea de este arte los acompaño yo—, solamente con el sentido común, lo que vamos a decir. No necesitaba decir esto porque ya sé que los españoles somos muy listos y hemos entendido perfectamente todas las consideraciones de orden militar que hemos hecho desde esta emisora. Quedan, por lo tanto, a mi encomendadas, las consideraciones de orden práctico, en las que las mujeres somos especialistas.

¿Vosotros os figurais la situación de unas fuerzas que durante cinco días—y éste es el caso de las del general Varela—han avanzado sin cesar? Creo yo que es imposible que la marcha de estas tropas pueda ser organizada de manera que avance una columna justos, exactos, los mismos metros que la columna que tiene al lado. No se trata del Alto Mando, sino de que, aun teniendo todas las fuerzas la misma acometividad y brío, pueden encontrar en el enemigo más o menos resistencia y también en los accidentes del terreno. Si la marcha de las columnas, por lo mismo que no se trata de una cosa mecánica sino humana, no puede controlarse metro por metro, habrá un momento en que la unión inicial de partida no tenga la misma alineación perfecta. En este momento, dificultada la unión entre unas columnas y otras, hacemos bien en pensar que esta columna, además, va gastando municiones sin cesar y necesita de los servicios de aprovisionamiento, de correspondencia telefónica, transmisiones de servicios, etc.

Para reparar, pues, la pequeña desunión de las columnas que avanzan sobre Madrid, es necesario que hagan un alto en su marcha y, con este alto, establecer nuevo contacto, unificar mandos, etc. No hay que olvidar que, tras de estas columnas, van muchos servicios de artilugamiento, sanidad y reservas.

Servicio de Radio Mallorca

Noticias de ayer tarde

Importante manifestación de los Sindicalistas

Radio Club Portugués, a las dos de la madrugada:

Vamos a leer una noticia de Unión Radio Madrid y que transmite la Agencia Havas.

En ella reconocen en Madrid que está perdida la capital y que no tienen ya nada que hacer, sino prolongar unos días su defensa, que es su máxima aspiración.

Madrid 10.—Los representantes de la Federación de los Sindicatos únicos afiliados en CNT (anarco-sindicalistas) García y Rodríguez, hablaron, a las 21 horas, ante el micrófono de Unión Radio.

García dijo: Es necesario conservar nuestras posiciones con el mando único de las organizaciones obreras y con los combatientes de las primeras líneas. Madrid tal vez pueda salvarse y los fascistas tendrán que hacer una marcha atrás.

Rodríguez dijo a su vez: Los facciosos quieren tomar Madrid con la artillería y la aviación, más solo conseguirán destruirla.

Es decir, que reconocen también que la tomaremos, aunque destruida.

El primero reconoció que era necesario conservar sus posiciones, para nada hablaba de conquistar las del enemigo, que sería más práctico y de resultados más definitivos.

Bombardeo de Madrid

Frente de Madrid, 10.—A las 21 horas.

Del enviado especial de Havas. Las tropas mantienen hoy sus posiciones.

El día fué hoy marcado esencialmente por la actividad de la aviación nacionalista, 16 aparatos bombardearon intensamente, en una extensión de cinco kilómetros, las líneas gubernamentales.

Según testimonio de un oficial que presenció la acción del bombardeo, alcanzó tal intensidad que hubo un momento en que nubes de polvo y de humo ocultaron por completo la ciudad cubriendo la Telefónica y el Palacio Real.

No hay que olvidar que la Telefónica es el edificio más sobresaliente de Madrid y el Palacio Real, por su situación especial, desde los sitios donde están colocadas las fuerzas nacionales es, con el Seminario, la parte más visible de la ciudad.

El bombardeo comenzó a las 15 horas y no apareció ningún avión enemigo, siendo solamente repelida la escuadrilla con algunas descargas de ametralladora. La artillería nacionalista bombardeó igualmente las posiciones enemigas, principalmente en la dirección de los puentes de Toledo y de Segovia.

—Havas.

Comunicados oficiales

Comunicado oficial del Ejército del N. facilitado a las 21 horas del día 10 de noviembre.

La actividad de nuestras fuerzas se ha manifestado, en la jornada de hoy,

Estos hombres que avanzan victoriosamente al mando del general Valera son hombres como nosotros, de músculos, de fibras, de sentidos, aunque no lo parezca, porque verdaderamente, a nuestro parecer, son unas máquinas productoras de valor y heroísmo. Pero, al cabo, son hombres, y es necesario sustituirlos para que estas tropas estén siempre frescas y siempre en buen estado combativo. Para esto, están las reservas, que en las fuerzas nacionalistas son enormes, inmensas, porque España entera es vivero de hombres, y España entera puede suscribir a los que caigan en las batallas, porque detrás del Ejército nacional no hay que olvidar que España está como un solo hombre, con la misma fé y con la misma disciplina.

Ya están las columnas situadas en la misma línea, ya han llegado todos los servicios sanitarios, de aprovisionamiento, de transporte y reservas, puestas al punto que tenían en el lugar de partida, pero hay que pensar que el general Varela, que está seguro, completamente seguro, de la victoria debe mirar de obtenerla con el menor número de bajas posible.

Para triunfar en Madrid con una masa enorme, no le falta más que un grito: «¡Adelante!» Y todos sus soldados, como un solo hombre, harían irrupción en Madrid. Pero haciéndolo en esta

forma, sin la debida preparación de artillería, las bajas serían muy numerosas. Esto tiene que evitarlo el General Varela, que sabe el tesoro que hay en cada uno de los soldados que combaten a sus órdenes, tesoro de patriotismo y energía, y que hay que reservar para el día de la paz, que está muy próximo. El General Varela tiene que hacer una intensa preparación de artillería; la aviación nacionalista tiene que levantar el vuelo para ver donde están situados los contingentes que se oponen en el campo contrario; es necesario saber donde están sus parques de municiones, sus reservas y cuáles son sus atrinchamientos más sólidos. Una vez batidos con la artillería, una vez situadas sus reservas, fijados sus parques, viene el avance de las impetuosas fuerzas nacionales.

¡Radioescuchas! Vamos a esperar a mañana. Está todo preparado. Todo a punto. Ya en el espacio casi retumba la palabra «adelante», que quizá mañana vamos a oír. En estos momentos, para Madrid ha llegado el instante en que, tocando las trompas caigan las murallas de la ciudad de Jericó, nuestro Madrid. Nuestro Jericó no tiene murallas; nuestro Jericó no tiene ni siquiera las murallas que debieron de oponer a nuestro avance los pechos de sus defensores. Madrid es nuestro.

En Palma

Los españoles que están en el extranjero serán invitados a venir a Mallorca

En el avión de la compañía «Ala-Littoria» salió de Pollensa para Roma el abogado don Jaime Enseñat Alemany.

El señor Enseñat ha salido para Roma representando a la industria hotelera, a patronos y obreros, para recorrer poblaciones de Italia y Francia como también Mónaco, a fin de visitar a los numerosos españoles que en ellas residen huyendo de la barbarie marxista que amenazaba sus vidas, y recomendarles que en lugar de permanecer en el extranjero regresen a su patria para beneficiar la economía nacional.

Mallorca, lugar de suma atracción, donde la vida ha recobrado un ritmo absolutamente normal, brinda a aquellos refugiados españoles una vida segura y tranquila en la propia patria.

Muy de veras deseamos que las gestiones que va a realizar el señor Enseñat, den el resultado apetecido, y que tan beneficioso sería para Mallorca.

Una biblioteca para los soldados heridos

Uno de estos últimos días fué entregada por el Canónigo don Juan Sirvent, al Director del Hospital Militar, la biblioteca que, para uso y solaz de los soldados heridos, formó dicho canónigo, con ayuda de otras personas entusiastas de su iniciativa.

Forman dicha biblioteca, contenida en adecuado mueble, unos 150 volúmenes de obras, seleccionadas, de historia, religiosas, científicas, vidas de santos, de formación moral y profesional, de pasatiempo, y, además, colecciones de varias revistas religiosas. En cada sala de dicho establecimiento militar ha sido colocado en catálogo de la biblioteca y se ha reglamentado adecuadamente el uso de la misma.

El Director del Hospital Militar agradeció con entusiasmo el generoso donativo.

Comandancia Militar

Súbditos ingleses bien atendidos

Los súbditos ingleses Mr. Joseph May Boyd y Mr. Frederick Alexander Meimhon, que prestaban servicio en una ambulancia escocesa al lado de los rojos, han sido hechos prisioneros en el frente, hallándose en la actualidad en Salamanca, perfectamente tratados y desean dar la mayor publicidad a la satisfacción que experimentan de haber vuelto a la civilización, después de haber presenciado los horrores criminales de la barbarie roja, que detallan asqueados. Se les complace con esta nota.

Donativos

Según oficio recibido de la Jefatura de Defensa Móvil de la Ciudad de Sóller la Unión Mercantil de la Confederación Nacional Sindicalista hizo un donativo de 542.15 pesetas para la tropa de columna que guarnece dicha ciudad. Los soldados agradeciendo el donativo, lo cedieron a favor de la Suscripción Nacional. Y el sargento de dicha co-

lumna don Gaspar Borrás, añadió de su bolsillo trescientas pesetas para la mencionada suscripción.

El Comandante Militar se complace en hacer público estos actos de generosidad que tanto honran a Sóller y a los soldados de su guarnición.

Visita del Comandante Militar

Acompañado del Jefe de Defensa Móvil de Mallorca, el Comandante Militar visitó el martes la ciudad de Manacor y Porto Cristo, siendo informado por el Teniente Coronel García Ruiz de las posiciones que adoptaron, durante su frustrada invasión, las fuerzas rojas de la Generalidad de Cataluña.

Los patriotas de Sóller

Los buenos patriotas de Sóller residentes en el extranjero, o que tienen allí sus negocios no se olvidan de la Patria. Es esta la segunda lista de donativos que la autoridad Militar se complace en publicar, agradeciendo una vez más la aportación generosa de los honrados y laboriosos sollerenses.

Suscripción Nacional para el Ejército del General Franco

Don Juan Puig Colom de Fornalutx, 1000 francos, señora de Puig de Fornalutx 400 id., don Pedro Ripoll Bauzá de Deyá 500 id., don Antonio Estarás de Fornalutx 100 id., señora Margarita Estarás de Fornalutx 25 id., señora María Estarás de Fornalutx 25 id., don Juanito Estarás de Fornalutx 25 id., señora Catalina Colom Mayol de Fornalutx 25 id., Juan Colom Morey de Binaritx 100 id., don Juan Vicens Solivellas de Fornalutx 50 id., don Miguel Pericás de Consey 10 id., don Martín Morro de Caymari 50 id., don Antonio Morro de Caymari 50 id., don Mateo Cuari de Sóller 100 id., don Martín Serra de Nice 20 id., don Salóm Sampol de Alaró 10 id., don Antonio Moyá de Consey 10 id., don Andrés Salóm de Alaró 10 id., don Sebastián del Puerto de Sóller 50 id., don Rene Veran Frances 50 id., madame Guignot Francesa 20 id., Monsiur Guignot Menton 5 id., Monsiur Zaminín de Nice 5 id., Monsiur de Gregori Italiano 5 id., Monsiur Bengoli Italiano 5 id., Fontebasco Pierre Italiano 5 id., don Ramón Perelló de Sóller 20 id., don Alfredo Zamarrín Italiano 5 id., Controne Francés 2 id., Natarau Francés 2 id., don Pedro Cortaza de Barcelona 20 id., Ripoll & C.ª (Empleados) Canes 30 id., Castañerde Canes 40 id., don José Jofre Puerto de Sóller 10 id., don Antonio Bestard de Palma 10 id., don Pedro Riuz de Burgos 20 id., don Cristóbal Martín de Salamanca 20 id., don Sebastián Barceló de Palma 25 id., don Antonio Estarás de Fornalutx 500 pesetas don Juan Puig de Fornalutx 1000 id., don Bartolomé Vicens de Fornalutx 2000 id., familia Mayor Arbona de Fornalutx 3000 francos, don Bernardo Albertí 200 id.

Servicio de Plaza para el día 12 de Noviembre de 1936

Parada: Cárcel y Prisión Estaciones.—Regimiento Infantería Palma n.º 36.

Comandancia y Sala de Armas.—Grupo Mixto Artillería n.º 1.

Caballería.—Grupo Mixto Ingenieros n.º 1.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Joaquín Rovira Truyols.

Imaginaria.—Comandante de Infantería don Miguel Garau Sureda.

Visita Hospital.—1.º Capitán de Infantería don Francisco Estabén.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

D. O. de S. S., El Comandante Jefe de E. M. Carlos Marin de Bernardo.

Estado Mayor

Orden General del día 11 de Noviembre de 1936, en Palma de Mallorca

Por Decreto número 94 de la Junta de Defensa Nacional de Burgos, se dispone lo siguiente:

«La necesidad de que a todos los mandos lleguen los verdaderos capacitados para su ejercicio, obliga a seleccionar a los que han de ejercerlo de un modo rápido y eficaz sin que la concesión de que se trata pueda servir de base a reclamaciones posteriores de derecho.

La formación y selección han de ser rápidas para remediar a tiempo la escasez de mando que se siente; faltar el Ejército de mando verdaderamente eficiente, circunstancia ésta que lleva consigo el romper momentáneamente con ciertos moldes reglamentarios que no son adaptables a las necesidades del momento.

Nada de ello implica, sin embargo, una alteración radical en la constitución del Ejército, toda vez que las medidas que se proponen solo tienen una efectividad provisional, dejando con ello al Gobierno Nacional con entera libertad y amplitud para moldear el perfeccionamiento futuro de nuestra España.

Fundado en las consideraciones que preceden, como Presidente de la Junta de Defensa Nacional y de acuerdo con ésta, vengo en decretar:

Art. 1.º Se concederá el desempeño del cargo correspondiente al empleo de alférez, al cuerpo de suboficiales, clases de tropa y soldados de los Regimientos de Infantería y Artillería e individuos de milicias militarizadas, presentes en filas, que reúnan las condiciones siguientes:

a) Tener un título académico u oficial, entendiéndose por tal y como mínimo el de Bachiller y estando comprendidos en ellos, a título de ejemplo, los de maestros, peritos, aparejadores, etc., etc., y los de distintas carreras del Estado.

b) Haber demostrado sus aptitudes en el curso preparatorio a que han de ser sometidos los comprendidos en el apartado anterior.

c) El curso de aptitud tendrá una duración de 15 días y las enseñanzas a dar en él serán eminentemente prácticas y relacionadas con el mando de la sección de campaña.

d) Para asistir al curso a que se refiere la regla anterior, serán condición necesaria, además de la mencionada en el apartado a), la de haber cumplido 20 años de edad, sin pasar de los 30, y reunir condiciones físicas adecuadas para el desempeño de su cometido.

e) Los que resultaren aptos en el curso de aptitud, serán propuestos por sus jefes respectivos para el desempeño del cometido de alférez y mando de sección, a los Generales, Jefes de los Ejércitos de operaciones, quienes autorizarán tales nombramientos.

f) Una vez obtenido el nombramiento correspondiente, serán destinados para el desempeño de su nuevo cometido dentro del Ejército, a unidad a ser posible del cuerpo de procedencia.

Art. 2.º Durante el tiempo del desempeño de este cargo de alférez, devengarán el sueldo correspondiente a dicho empleo.

Art. 3.º Para el desarrollo del curso que prefiere el apartado c) de la regla anterior, se organiza una Escuela en Burgos y otra en Sevilla. A la primera asistirá el personal perteneciente a las Unidades del Ejército del Norte y zona a éste asignada; a la segunda, los de las restantes Unidades.

Art. 4.º La dirección y constitución del núcleo encargado de la enseñanza así como del régimen que se ha de observar, se acomodarán a las instrucciones que dicten los Generales de las Divisiones 6.ª y 2.ª, respectivamente.

Art. 5.º El número de alumnos que tomen parte en cada periodo de instrucción, no excederá de 250, y para ello, los Jefes de las fuerzas y unidades remitirán directamente relación de los



Doña M.ª de los Dolores Bladó Pallarés
DE PONSÁ

Ha fallecido habiendo recibido los Auxilios Espirituales
E. P. D.

Sus afligidos esposo Don Feliciano Ponsa Riutord, hijos Monserrat, Francisca y Jorge, hijo político Don José Losada Vera, hermanos ausentes José, Mercedes y Delia, hermano político Don Alberto Pujol, tíos, primos, ausentes y presentes, participan a sus amistades tan sensible pérdida y al suplicarles la tengan presente en sus oraciones, les ruegan asistan al Rosario que se rezará esta tarde en la Iglesia de las Teresas a las cuatro y media y seguidamente a la conducción de la extinta a su última morada.

No se invita particularmente.
Casa mortuoria: Rambla, 40—Pabellones.

PRINCIPAL Hoy desde las 3'15

GRANDIOSA REPOSICION

DESFILE DE PRIMAVERA

Magnífica creación de la excepcional artista FRANCISKA GAAL

Fastuosísima comedia musical en español

En el mismo programa:

La hija del Regimiento

Graciosísima creación de la dinámica artista ANNY ONDRA

aspirantes de las suyas respectivamente al General de la División en que está enclavada la academia correspondiente, quien determinará, en su consecuencia, el número que de cada cuerpo han de asistir a los periodos sucesivos. El orden de prelación para la designación, será de mayor a menor categoría, a igualdad de empleo de mayor a mayor suma de méritos escolares, y en el último extremo, de mayor a menor edad.

Art. 6.º Se habilitará para desempeñar el cometido de empleos superiores inmediatos, hasta el de Coronel inclusive, a los Jefes y Oficiales en activo o retirados actualmente en las filas del Ejército, siempre que reúnan las condiciones siguientes:

a) Los que acrediten especiales condiciones de mando práctico de las tropas o hayan demostrado aptitud y valor en las operaciones realizadas, sea cualquiera el tiempo que hayan ejercido el mando correspondiente al empleo de que se hallan en posesión.

b) Las propuestas para la concesión de estos mandos transitorios, serán formuladas por los Jefes de la División a que respectivamente pertenezcan los interesados, a propuesta de los Jefes de columna de operaciones, para los que en ellas presten sus servicios, y para los jefes de columna para los jefes de la División en cuyo territorio operen.

Art. 7.º El desempeño de los empleos citados en los números anteriores, no dará derecho al percibo de haberes y gratificaciones extraordinarias, pero serán inherentes a los mismos los derechos, prerrogativas y obligaciones que estatuyen el Código de Justicia Militar y las Ordenanzas.

Art. 8.º El distintivo del cargo que se desempeñe se hará ostensible con una tira de tela de color negro y dimensiones de siete por trece centímetros en las que se colocarán las divisas respectivas y se unirán al uniforme en el costado izquierdo de la guerrera y a la altura del segundo botón superior de la misma, conservando en todas las prendas las divisas del empleo que se disfrute.

Art. 9.º Cuando el Gobierno Nacional lo estimare oportuno, los Jefes y Oficiales así promovidos cesarán en el desempeño de sus cometidos, reintegrándose al empleo que disfrutaban en propiedad.

Dado en Burgos a cuatro de septiembre de mil novecientos treinta y seis.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

Adición a la Orden General del día 11 de Noviembre de 1936 en Palma

Para dar cumplimiento al Decreto número 94 de la Junta de Defensa Nacional y radiogramas del Secretario de Guerra de 30 próximo pasado y 7 del actual, he resuelto lo siguiente:

1.º—Se convocan 43 plazas de aspirantes al desempeño del cargo de Alférez, en las condiciones que señalan los artículos 1.º, 2.º, 3.º, 4.º y 5.º de dicho Decreto, correspondientes 30 a Infantería, 8 a Ingenieros y 5 a Intendencia. El Jefe del Batallón de Ingenieros señalará el número que deben ir a Zapadores y a Transmisiones de los ocho que se le asignan.

2.º—Los que deseen tomar parte en dicho concurso-oposición, formularán y remitirán sus instancias por conducto de sus respectivos Jefes, los cuales las informarán haciendo constar la fecha de su ingreso en el Cuerpo, condiciones personales del solicitante y grado de adhesión al Movimiento Nacional Salvador de España. Dichas instancias deberán tener entrada en esta Comandancia Militar antes del día 16 del actual. Podrán tomar parte en dicho concurso-oposición además de todos los individuos a que se refiere el artículo 1.º del citado Decreto, los de Ingenieros e Intendencia que lo deseen, bien entendido que luego serán cubiertas solamente las plazas que se convocan, llevando consigo el ser destinados a distinto Cuerpo de su procedencia en los casos que así proceda.

3.º—El orden de prelación para la designación que establece el artículo 5.º de dicho Decreto queda modificado en el sentido de que los heridos en acción de guerra ocupan el primer lugar y luego siguen en el orden establecido en dicho artículo.

4.º—Serán examinados por un tribunal compuesto de un Jefe y cuatro capitanes, el cual con arreglo al citado Decreto e instrucciones complementarias y teniendo a la vista la documentación de los solicitantes procederá a la selección de los que deban seguir el curso que se establece en el artículo siguiente.

5.º—Con arreglo a los apartados b) y c) del artículo 1.º del mencionado Decreto, los que sean admitidos asistirán a un curso que empazará el día 20 del actual y terminará el 5 del próximo mes de diciembre.

6.º—Los que terminen el curso con aprovechamiento serán propuestos para el desempeño del cargo de Alférez; debiendo tener entrada en esta Comandancia Militar antes del día 7 del pró-

... diciembre, los nombramientos correspondientes para su autorización.

7.º—Para el desarrollo del curso establecido en el artículo 5.º, se crea una escuela en esta Plaza, dirigida por un jefe de Infantería. Formará parte de la misma una compañía del Regimiento de Infantería Palma n.º 36, una sección de Zapadores, una sección de Transmisiones y sección de Intendencia. Los jefes de los Cuerpos a que pertenecen dichas Unidades dispondrán lo conveniente para que a partir del día 20 del actual, estén con su personal y material al completo, a las órdenes del director de la escuela.

8.º—Queda nombrado director de dicha escuela el Teniente Coronel de Infantería don Juan Coll Fuster, el cual me propondrá con toda urgencia el programa a desarrollar con arreglo al Decreto de referencia y lo dispuesto en esta orden, y los oficiales de Infantería, Ingenieros e Intendencia que deban contribuir al profesorado del curso.

Lo que de orden de S. E., se publica en la general de este día, para conocimiento y cumplimiento.

El Comandante Jefe de E. M., Carlos Marin de Bernardo.

NOTA DE INTERÉS

Previsión de defensa antiaérea

Anteanoche fué radiada la siguiente nota:

«Se pone en conocimiento del público que, como una previsión de defensa antiaérea y como vía de ensayo, se procederá a apagar las luces de Palma a partir de esta noche y sin previo aviso, en los momentos que por el mando se disponga.

Queda prohibido en tales casos encender luz ni aún en el interior de las casas, si no se toman las debidas precauciones para que no sea vista desde el exterior, tapando a tal fin todos los huecos y grietas por donde pueda filtrarse.

Para comprobar el cumplimiento de esta orden y para conseguir de modo absoluto la supresión de luces en la población, se avisa que volarán los aviones de Mallorca tan pronto se ordene la adopción de esta medida.

Estos ensayos se llevarán a cabo en lo sucesivo con la frecuencia necesaria para conseguir la debida eficacia en la previsión que se adopta y siempre sin aviso.

Palma, 10 de noviembre de 1936.
Nota: En el momento que quede la población sin luz deberán apagar la de sus faros todos los automóviles que los tuviesen encendidos.»

A nuestros suscriptores y lectores

La falta momentánea de papel abastinado nos obliga, como a los demás colegas a usar papel en resmas debido a la industria mallorquina el cual no permite usar el tamaño de costumbre. Rogamos pues a nuestros suscriptores y lectores se hagan cargo de las circunstancias, y perdonen esta reducción de tamaño, que confiamos dure poco tiempo.

DEL CARNET

Anoche falleció, en esta ciudad, víctima de rapidísima dolencia, la señora doña María de los Dolores Bladó, esposa de nuestro amigo don Feliciano Ponsa, Director de la Banda del Regimiento de Infantería n.º 36.

El carácter afable de la finada supo siempre granjearse gran número de amistades.

Reciba su esposo, hijos Monserrat, Francisca y Jorge y demás parientes, la expresión de nuestro más sentido pésame.

Tras larga y penosa enfermedad ha dejado de existir recomfortado con los Auxilios espirituales el Canónigo de esta Catedral Basilica don José María Vidal Piñar.

El extinto destacó por su vasta ilustración y por su don de gentes.

A su familia toda enviamos nuestro sentido pésame.

Ha embarcado para su país natal, Buenos Aires, el notable pintor D. Francisco Bernareggi, donde piensa permanecer larga temporada.

Alocución del general Queipo de Llano

Siguen las campanas marxistas tocando a rebato. La prensa y emisoras rojas lanzan gritos que quieren ser de victoria y se ve perfectamente que son de angustia. El parte oficial del Ministerio de Marina refleja esta angustia en catorce carillas llenas de literatura barata, que no tiene otro objeto que levantar el espíritu de los milicianos, algo así como aquello de «pararse que son pocos» de que he hablado varias veces, para ver si los que huyen se animan y vuelven sobre sus pies. Sin duda, es una contraseña oficial que cumplen todas las emisoras y periódicos de dar las mismas noticias animando a los milicianos, aunque ellos estén faltos de serenidad. Lanzan noticias aprovechándose de nuestra detención preparatoria de la marcha adelante, que no tiene tan solo por objeto adelantar los centros de aprovisionamiento sino también una labor de limpieza que ha sido precisa para no dejar al enemigo a retaguardia. Quienes conocen los suburbios de Madrid saben que, al otro lado del río Manzanares, en San Antonio de la Florida, barrio del Puente de Segovia, de Usera, etc., forman un conjunto de poblaciones en las que los extremistas, sobre todo durante la noche, combatían a nuestras fuerzas desde las azoteas, desde las ventanas de las casas o simplemente disparando para hacer ruido y producir alarma. Esto ha impedido al general en jefe a ordenar que no se dé un paso adelante mientras quede un solo enemigo a retaguardia. Y así, en el día de hoy, han continuado los trabajos de limpieza en el centro, en ese barrio del Puente de Segovia, en los cementerios y en el mismo Carabanchel Bajo, donde han estado las fuerzas dedicadas a esta labor, habiendo cogido 56 muertos y varios cientos de armas. En la derecha, en el frente que ocupa la columna del teniente coronel Tella, ha realizado el enemigo un ataque que ha sido violentamente rechazado, dejando en nuestro poder 52 muertos. En el flanco izquierdo, nuevamente se ha intentado otro ataque contra la columna de Yagüe, pero esta ha reaccionado también, cogiendo al enemigo una cantidad considerable de muertos y prisioneros, aunque por haberse realizado ya esta operación tarde no tenían conocimiento oficial todavía en el cuartel general y se sabrá mañana. Véase como esta detención es útil, absolutamente útil. Además, las noticias que se me han comunicado dicen que la resistencia que ofrece el enemigo no es, ni con mucho, la que se pudiera esperar.

La extensión del parte oficial vuelve a recordar los buenos tiempos, aquellos de las victorias constantes, en que sin detención por nuestra parte y siguiendo las indicaciones del mando, ganábamos los objetivos señalados y avanzábamos rápidamente desde Sevilla a las puertas de Madrid les había paralizado las lenguas y las manos, que vuelven a actuar ahora, gozando de esta tregua forzada que hemos tenido que concederles. Animar a los milicianos para que vayan al frente, diciéndoles que ha llegado la brigada extranjera, compuesta de individuos de la peor calaña de las distintas naciones de Europa, y que empleada en el ataque efectuado a nuestro flanco derecho ha quedado diezmado.

El parte oficial, a pesar de su extensión, tiene muy poco comentable. «Los rebeldes son batidos por las milicias en la Casa de Campo, dejando en nuestro poder gran número de bajas y varios centenares de fusiles». Y precisamente un telegrama de Londres dice un corresponsal de Madrid comunica que habiendo realizado ellos un ataque de flanco en la Casa de Campo, varios núcleos marxistas fueron cercados y cogidos prisioneros, dejando también muchos muertos y huyendo los demás a la desbandada hacia Madrid. Esta comunicación del corresponsal inglés está de acuerdo con la noticia que leí hace dos o tres días. La mentira que a puesto de relieve recordando que ayer decían que unos cuantos fascistas, en torpe huida, habían llegado a la Casa de Campo, se habían encontrado con sus cañones y habían perecido todos. ¿Y a qué, si perecieron todos, se continúa combatiendo? A no ser que el coronel Yagüe quiera entretenerse y diga a nuestros soldados que se dejen matar por los rojos.

«El empuje de las fuerzas locales hace predecir próximas victorias». Sin duda predicen éxitos ridículos, porque en el mismo parte se habla después de los

éxitos brillantes que han obtenido las tropas leales. «Un grupo de marineros recién reclutados ha podido copar a otros cien legionarios y regulares». Quien conozca la manera de batirse de estas aguerridas tropas, sabrá que no huyen a la desbandada y son capaces de hacerse matar antes que rendirse tranquilamente a un grupo de marineros. «La brigada internacional tomó a la bayoneta posiciones importantes». No dice cuales son éstas y repite todas las noticias dos o tres veces en la misma nota oficial, como si creyeran que a fuerza de decirlo íbamos a creerlo. Pero a todo esto, nuestros soldados están firmes en sus puestos, sostienen las posiciones y no retroceden un paso.

Una noticia verdaderamente terrible: «Los enemigos, perseguidos, han reculado llenos de sangre». ¿Y de quién sería esta sangre? A no ser que todos estuviesen heridos y hubiesen reculado. Lo que creo es que lo han hecho hacia delante y la sangre de que iban llenos era de los borregos marxistas. Lo emisora de Izquierda Republicana dice, hablando de los rojos: «La mofa es muy alta, no como la de los facciosos que es bastante baja y huyen como conejos». No hace falta ni un tiro solo, a culatazos de fusil les matamos». Cuando ellos han retrocedido 540 kilómetros... ni la retirada de Bayol. Por cierto, que ayer llegó a mis manos una alocución de este perfecto sinvergüenza—¿está claro?—dirigió a los soldados al llegar a Mallorca. No puede haber nada más desvergonzado, más cínico, ni más indigno; propio de un jefe del Ejército marxista.

La radio de Barcelona echa las campanas al vuelo y dice que son muchos miles los que se preparan a batir a los fascistas. Ellos son muy pocos y cobardes—dice—aunque vengan armados hasta los dientes. Lo mismo que aquellos desdichados a quienes cogimos en Toledo, en unos camiones, que creían que los fascistas eran muy pocos y los iban a coger a todos prisioneros. De la misma manera, ayer cogimos cuatro coches con comunistas, que creían que los Carabanchales estaban en su poder y marchaban a combatir cerca de Valdemoro, pero en cuanto salieron de Madrid se vieron rodeados, con gran sorpresa por su parte, y hechos prisioneros.

Cartagena dice que según la prensa de Madrid, «los facciosos huyen desordenadamente», y habla también del copo de los cien fascistas hecho por los marineros y describe otra serie de hazañas cometidas por los marxistas y anunciadas también por Madrid. Ahora que el copo de los cien fascistas por los marineros, ocurrió ayer, según la emisora de Cartagena, y las otras hazañas de que habla Madrid ocurrieron en los días 5 y 6. Estas mismas hazañas de los días 5 y 6, según Madrid tuvieron lugar los días 9, 10 y 11, lo que confirma mi creencia de que esas noticias fueron fabricadas por el Canallero, que las dió a Madrid y que alguno de Cartagena las ató antes y las dió por su emisora.

«La Libertad», de Madrid, un poco más sincera, dice que si los madrileños saben combatir, la Junta Revolucionaria salvará a Madrid de las garras de los fascistas. No es nada el pedir que combatan los de Madrid, pues hacen falta muchas circunstancias que no concurren en los milicianos rojos. En primer lugar, lo principal es que tengan jefes dignos de ese nombre y que sepan mandar, porque como dicen nuestros sabios reglamentos, de la manera de mandar depende la manera de obedecer de los inferiores y, es claro, que si los superiores no saben mandar, difícil será que los inferiores puedan obedecer en buena forma. Además, estos inferiores han de tener perfecto conocimiento de la disciplina y estar en buen estado de instrucción.

Un corresponsal de la Agencia Havas en el frente de Madrid, testigo presencial de las acciones realizadas, dice que los nacionales mantienen y consolidan sus posiciones en el frente urbano de Madrid, y que su aviación, con sus disparos certeros, ha llevado el pánico más espantoso entre los rojos. La artillería y la aviación bombardearon también todo lo largo del frente ocupado y los puntos estratégicos, sin que apareciesen por ninguna parte los aparatos marxistas. Lo que no concuerda con lo que dicen periódicos y emisoras marxistas, cuando hablan de como nos pone en fuga su bravísima aviación, como dice hoy mismo su parte oficial:

Homenaje al glorioso General Goded

Los donativos para el Homenaje al glorioso General Goded, pueden verificarse en la Secretaria de Gobierno de la Audiencia Territorial, en la sucursal del Banco de España y demás Bancos de esta Plaza.

PARA
COMPRA - VENTA
Y ADMON. DE FINCAS

DIRIJANSE

AL CORREDOR MATRICULADO

L. CLADERA

Avda. A. Rosselló, 86
PALMA DE MALLORCA

«una escuadrilla de tres cazas y tres aparatos de bombardeo, ha sido puesta en fuga en cuanto han salido dos aparatos rojos». Para hacer huir una escuadrilla nuestra hacen falta muchos aparatos rojos. Por lo tanto, aunque me lo juren en cruz, no lo creo.

El corresponsal de «Le Jour» de París dice que el ataque rojo contra la izquierda de las fuerzas del general Franco, o sea la columna del coronel Yague, determinó una reacción fulminante de contraataque que constituye el comienzo del fin de la batalla de Madrid. Las fuerzas de Franco—añade—están sobre los puentes y dominan todas las vías de acceso. Esta opinión y la anterior son transmitidas por periodistas extranjeros precisamente franceses. Comenta además «Le Jour» la huida del Gobierno rojo y la transmisión de poderes de los civiles a los militares, que juzga el periódico francés de desacertada, y dice que la marcha del poder militar a Tarancón, en la provincia de Cuenca, es uno de los errores más grandes que pueden cometer los directores de un ejército y que no puede servir más que para desmoralizar a sus propios partidarios. Comenta también la huida de Rossemberg, el que mantenía el fuego sagrado de los marxistas, se ha marchado rápidamente a Valencia, después de aconsejar la resistencia.

Todos los desastres que ocurren en España y en todo el mundo demuestran que la única forma de Gobierno estriba en adoptar los sistemas políticos de Alemania e Italia, pues ya dijo alguien que la democracia era el principio de la anarquía. Todas las naciones que han adoptado este sistema, han resuelto todos los problemas. Hitler, de siete millones de parados, ha conseguido reducirlos a setecientos mil. Parece mentira que después del tiempo del mal Gobierno en España, no esté absolutamente en ruinas. Pero España es grande y tiene medios suficientes de vida y el trabajo de sus hijos, que exigen mayor tranquilidad y mayor garantía para los derechos de todos.

Hoy se ha celebrado el 20 aniversario del Jefe del Gobierno rumano. Con este motivo, en Bukarest han tenido lugar unas manifestaciones en homenaje a tan gran patriota, quien hablando ante las masas, les ha dicho que ha de trabajar siempre para que Rumania no se convierta en satélite de Rusia. Al mismo tiempo, resaltó el valor extraordinario del pueblo alemán y de su flur, así como el de Mussolini, diciendo que se esforzará para que países esté armado para impedir los avances del comunismo. Este despertar de todos los pueblos de la tierra, se muestra una vez más en la Argentina, en que Mendoza y Salta, siguiendo el ejemplo de los estados de Buenos Aires y Corriente y el de San Juan, han declarado al comunismo fuera de la ley y adoptado una serie de medidas que tienden a perseguir esas ideas disolventes.

Guatemala ha reconocido al Gobierno del general Franco. En la legación se izó bandera bicolor. Lo mismo se hizo en las legaciones y embajadas abandonadas por los representantes de Madrid que han sido ocupadas por los representantes del Gobierno de Burgos. En Berlín, el acto de izar la bandera bicolor tuvo gran solemnidad.

Los soviets, dándose cuenta de la importancia que para ellos tiene España, han dispuesta los puertos de Odessa

y Nicolayaw para que en ellos sea cargado para nuestro país el armamento fabricado en Rusia. En esta guerra de España no tan solo se decide si esta a de ser o no roja: si triunfan los rojos, Europa estará perdida para siempre; si son vencidos, el comunismo se extinguirá.

Las operaciones militares tienen hoy poca importancia. En el frente del S., han realizado los rojos tres ataques: uno en Santa Emalia, otro en Peñarubia y otro en Casares, cerca de Gibraltar. Los tres han sido violentamente rechazados, habiéndose causado bajas al enemigo, sin tener que lamentar ninguna por nuestra parte en Casares y solamente tres heridos en Peñarubia. En el frente de Asturias, nuestras tropas han continuado la afirmación de nuestras líneas de comunicación para impedir que puedan ser molestados los que por ellas transitan.

Para terminar, debo enviar un saludo muy efusivo al radio-emisor de Torrente, que ha demostrado, en una conversación con Málaga, el efecto tan grande que me profesa. Estimo en lo que vale ese cariño suyo y de todos los marxistas e invito al valenciano para venir a tomar Granada, y que yo no quiero ir a Valencia, o para que venga a tomar café conmigo en Sevilla. Le espero muy gustoso, aunque le prevengo que es mejor no molestarse porque a lo mejor no le van a dejar llegar hasta mí, pero le prometo que no tardando mucho tiempo, iré a tomar el café a Torrente.

Gobierno civil

La construcción del Palacio de Comunicaciones será un hecho prontamente

La incansable labor de don Mateo Torres encaminada a solucionar el paro obrero va a cristalizar en llevar a la práctica prontamente la tan deseada y necesaria construcción del Palacio de Comunicaciones en Palma de Mallorca.

En el «Boletín Oficial» de la provincia del día de hoy seguramente saldrá el anuncio invitando a los Arquitectos para la presentación de proyectos los cuales deberán ajustarse al estilo mallorquín.

La falta de espacio nos impide glosar cual se merece la importancia del proyecto, el cual en las circunstancias actuales solucionará diversos problemas, ya que además de ocupar en la construcción del edificio a numerosos obreros y de distintos ramos, hará que los Servicios Postales y Telegráficos puedan desenvolverse en locales apropiados y dignos de la importancia de la capital de las Baleares con las correspondientes facilidades para los usuarios de tan importantes servicios, como también para que los funcionarios encargados de su desenvolvimiento puedan llevar a cabo su improba labor con la holgura y comodidades que hasta el presente no han gozado.

Un nuevo motivo de elogio para la labor de nuestro estimado Gobernador, será la realización del tan deseado Palacio de Comunicaciones en Palma de Mallorca, que no hemos de tardar en ver realizado y por el cual le dedicamos nuestro aplauso, muy sincero y entusiasta.

Multas

Al visitar ayer mañana al señor Gobernador nos dijo que había impuesto las siguientes multas.

A don Rafael Miquel Truyols domiciliado en la Plaza de la Merced n.º 12 mil pesetas.

A don Carlos Endols Colóm, dueño de la Casa de las Medias Sindicato n.º 74, mil pesetas.

A don Rafael Cortés dueño del Colmado sito en Bolsería 81, quinientas pesetas.

Todas ellas impuestas por haberse negado al efectuar una venta, a cambiar billetes del Banco de España, apesar de tener plata suficiente para hacerlo.

Y otra multa a don Miguel Siquier Tugores, domiciliado en Plaza de San Antonio, 29, 1.º cincuenta pesetas por haber querido pagar una consumación de diez céntimos de peseta en un café de la calle de Aragón, con un billete de pesetas cincuenta, apesar de llevar en el bolsillo veinte pesetas en plata.

El Sr. Gobernador ha dicho que está dispuesto a impedir esta campaña derrotista, que no tiene fundamento alguno, por todos medios que están a su alcance, y que sería inflexible en su actuación contra los malos patriotas que con su egoísmo dificultan la vida civil de la población.

El cumpleaños del Rey Emperador Victor Manuel III

Ayer, con motivo de celebrarse el cumpleaños de S. M. el Emperador de Italia-Etíopía aparecieron empavesados los buques de guerra surtos en la bahía

UN DESTAJO DE 95.000 PESETAS

Obras en el muelle

Hasta las trece del día 23 del actual, se admitirán en el registro de la Junta de Obras del Puerto de Palma, a las horas hábiles de oficina, proposiciones para optar al primer destajo de parte de obra, por un importe de noventa y cinco mil (95.000) pesetas, correspondiente a las obras de reposición de escollera en el Muelle Nuevo y su unión con el Muelle Viejo.

El acto de la apertura de pliegos del concurso, se verificará en la Junta de Obras del Puerto de Palma, situada en el muelle Viejo del Puerto, el día 27 del actual a las doce, ante la Comisión Permanente de dicha Junta.

El proyecto de las obras, pliego de condiciones particulares y económicas del destajo, modelo de proposición y disposiciones pertinentes, estarán de manifiesto en la Junta de Obras del Puerto de Palma, en los días y horas hábiles de oficina.

TEATRALES

Principal

Hoy jueves tendrá lugar en nuestro primer coliseo la reposición de la fastuosísima comedia musical «Desfile de Primavera», creación de la excepcional artista Franciska Gaal.

En el mismo programa figurará la graciosa comedia «La hija del Regimiento», por la dinámica artista Anny Andra.

Lírico

Para hoy está anunciado el estreno de la superproducción de la Radio «La Venus de oro» hablada en español e interpretada por la bella estrella Marian Hopkins.

Completará el programa «Arieta la pelirroja» emocionante drama obra maestra de la pantalla según los críticos.

Balear

«O todo o nada» será la película base del interesante programa que hoy se proyectará en este concurrido Teatro.

Born

Hoy jueves se proyectará en este cine un programa verdaderamente sensacional.

Los títulos de dichos films son: «Susan Lenox», «Corazones valientes» y «Te quiero con locura».

«Susan Lenox», interpretado por los famosos artistas, Greta Garbo y Clark Gable.

Los protagonistas de «Corazones valientes» son la pareja Robert Montgomery y Madge Evans.

«Te quiero con locura» es un film directo en español interpretado por Rosita Moreno y Raul Rulien.

Las sesiones empezarán a las tres en punto de la tarde.

Rialto

Hoy se proyectarán en este salón las producciones «El Capitán odia al mar» interpretada por Victor Mc Laglen y Jhon Gilbert y la producción española «Es mi hombre» interpretada por Valeriano León.

Moderno

Para hoy se anuncian las producciones «Suburbios» interpretada por Wladimir Zocaloff y «El mundo cambia» en español interpretada por Paul Muni.

Instrucción

Exámenes en la Escuela Profesional de Comercio

El día 12 de los corrientes, tendrán lugar en esta Escuela Profesional de Comercio los exámenes de Enseñanza oficial y no oficial correspondientes a las asignaturas y horas que se indican. Francés 2.º curso, a las 9.

Geografía Económica general y especial de España, a las 9.

Ensayos y valoraciones de los productos comerciales, a las 9.

Física y Química aplicadas al Comercio, a las 10 y media.

Contabilidad General, a las 11.

Y el próximo día 13 de los corrientes, tendrán lugar en el referido Centro, los exámenes de las asignaturas y horas siguientes.

Legislación Mercantil Comparada, a las 9.

Inglés 1.º Curso, a las 9 y media.

Geografía Económica de América a las 10.

Legislación de Aduanas, a las 11.

Algebra Financiera, a las 15 y media tarde.

Administración Económica, a las 15 y media tarde.

Contabilidad Pública, a las 15 y media tarde.

Contabilidad de Empresas, a las 15 y media tarde.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza

El Boletín Oficial n.º 10.912 publica listas de Maestros declarados aptos y por ello se interesa que los Maestros y Maestras propietarios comprendidos en dichas listas pasen por la Oficina de esta Sección, instalada en el Grupo Escolar «Jaime I» el próximo viernes día 13, a las once de la mañana, para elegir escuela entre las vacantes.

MARITIMAS

Buques de guerra en la bahía

Ayer tarde, había fondeados en nuestra bahía dos buques de guerra italianos y uno inglés.

Uno de los primeros había llegado por la mañana, es de gran tonelaje y fondeó frente a la Catedral.

RIALTO

HOY DE 3 A 11 NOCHE

El capitán odia al mar

por Victor Mc Laglen y Jhon Gilbert

ES MI HOMBRE

En español por Valeriano León

Lunes; SI TU QUIERES Y AVES SIN RUMBO.

MODERNO

HOY DE 3 A 11 NOCHE

SUBURBIOS

por Wladimir Zocaloff

EL MUNDO CAMBIA

En español por PAUL MUNI

Lunes: SIN RUMBO.

Se Alquila

Un piso espacioso con bajada al mar. Avenida 14 abril, 93.—Terreno. Informes: El Día, Dawés 2.

RADIOGRAMAS

Alemania

El día del recogimiento y sacrificio Munich 10.—La ciudad del movimiento nacional-socialista celebró nuevamente ayer día nueve de noviembre el día del recogimiento y sacrificio. Los establecimientos comerciales y las escuelas permanecieron cerradas, y la población sólo pensó en honrar la memoria de los 16 hombres quienes, hace 16 años, sacrificaron sus vidas por Hitler.

Como el año pasado, la celebración conmemorativa tuvo lugar por la mañana en el patio del mando general del cuerpo VII de ejército, para los camaradas de la bandera de guerra, Theodor Casella y Martin Faust, que están en el número de los muertos. Las lápidas conmemorativas de ambos estaban adornadas con ramas de laurel y banderas con la cruz gamada. A medianoche un puesto de honor estaba de guardia ante la lápida. Por la mañana, una compañía de honor con banda militar llegó al patio del mando general; los oficiales, suboficiales y soldados de las oficinas del mando, y los parientes de los dos asesinados se colocaron por los dos lados de la lápida al llegar Himmler y el general von Reichenau, la banda tocó «Ich hatte einen Kameraden».

En el discurso que pronunció Himmler, dijo que los dos héroes derramaron su sangre, que ha llegado a ser un cemento para todos cuantos quieran colaborar en la Alemania nueva, con Adolf Hitler. El general von Reichenau pronunció también un discurso, y la ceremonia se terminó con el canto del himno «Deutschland ueber Alles», y de la canción de Horst Wessel.

El periódico «Voelkischer Beobachter» órgano del partido nacional-socialista, escribe que el duelo de los 16 hombres que cayeron ante el Federnhalle y en el patio del mando general del cuerpo VII del ejército, y de los 300 otros que fueron muertos en todo el territorio del Reich, debe manifestarse con la promesa de conservar fielmente su herencia y de continuar la marcha que su muerte interrumpió bruscamente. El ejemplo de esos muertos obliga a Alemania siempre a hacer el sacrificio cada vez que la libertad lo pida.

El periódico «Zwoelf Uhr Blatt» dice que se debe, este año más que nunca, celebrar el aniversario del 9 de noviembre, porque el bolchevismo destructor se agita en España, fanal de Europa amenazada. Así toda la nación alemana agradece al fuhrer haber hecho del Reich un hogar de paz y de orden.

El cuarto aniversario de la marcha de los nazis

Munich 10.—Por cuarta vez desde la toma del poder por los nacional-socialistas se ha efectuado la marcha de los nazis en el mismo orden en el que, hace trece años, recorrió las calles de Munich. Los hombres del 9 de noviembre, llevando la camisa marrón, con la condecoración de la orden de la sangre, se reunieron en la cervecería para empezar su marcha histórica hacia Feldherm Halle. El concejal Grimminger llevaba la bandera sangrienta. Hitler, Goering, Frick y Frank Himmler, marchaban a la cabeza de la comitiva, y les seguían Rosenberg, Amann, Buch, Fiebler, Wagner, Rudolf Hess y Herman Esser. Los demás andaban en filas de ocho. Cuando los antiguos luchadores del movimiento llegaron al monumento conmemorativo, ante el Hall de los generales, fueron saludados por una salva de 16 tiros. Después de la salva, el fuhrer, visiblemente emocionado, depositó una corona de laureles en el lugar donde cayeron los nazis. El mariscal von Blomberg depositó también una corona. El fuhrer le estrechó la mano en el centro de la calle. La comitiva se dirigió después hacia la plaza real, donde se encuentran los sarcófagos de los 16 «mártires» del nacional-socialismo.

El programa de rearme Berlín 11.—Causando gran sorpresa en las cancillerías de Europa, el gobier-

no alemán admitió oficialmente que está construyendo buques porta-aviones. Su programa de rearmamento entra así en una fase nueva. Es probable que el primero de dichos buques sea botado al mar en breve. La decisión de construir esos buques indica un cambio importante en la política alemana.

El ministro alemán de aviación, Hermann Goering, declaró, en mayo pasado a los correspondientes de la prensa extranjera, que Alemania no tenía interés en la construcción de buques porta-aviones, porque carece de intenciones agresivas.

Inglaterra

La cuestión del rearme

Berlín 11.—El corresponsal del periódico alemán «Diplomatisch Politisch Korrespondenz» escribe que los motivos indicados por Baldwin, en el discurso que pronunció en el Guildhall, referentes al rearmamento británico, son los mismos que determinan la política de defensa de Alemania, hoy en día.

Del mismo modo como Inglaterra quiere proteger su vida nacional contra todos los peligros, Alemania no quiere someterse a una fe intelectual extranjera.

Cualquier nación que, como Alemania, considera la exportación de sus propias ideas políticas como un error de lógica y de política, también tiene derecho a armarse contra las ideas extranjeras.

Alemania comparte también la opinión de que no habrá posibilidad de cualquier progreso material ni intelectual, tanto tiempo como la locura de los armamentos, indicio de la desconfianza general, no haya desaparecido.

La cuestión del Mediterráneo

Londres 11.—Las probabilidades de que Italia y Gran Bretaña lleguen a un acuerdo referente al Mediterráneo han mejorado considerablemente desde 48 horas, según escribe el corresponsal diplomático del periódico inglés «Morning Post».

Se considera posible en breve la firma de semejante acuerdo, con el fin de hacer desaparecer las sospechas mutuas.

Estados Unidos

La exportación de aeroplanos militares

Washington 11.—Roosevelt prohibió la exportación de aeroplanos militares. Tomó dicha decisión después de consultar a los peritos, que expresaron la opinión que hay que cubrir primero las necesidades nacionales. Ello significa prácticamente un retraso de dos años en el cumplimiento de los pedidos extranjeros de aparatos modernos.

Francia

Debido a la devaluación del franco se aumentan los precios en un 43 por ciento

París 10.—Los precios en dicha capital aumentaron de 43 por ciento, a consecuencia de la devaluación del franco, del aumento general en los salarios, y del establecimiento de la semana de 40 horas de trabajo.

Este aumento en los precios se aplica solamente a los productos del país, pues las mercancías importadas del extranjero han sufrido un aumento de ochenta por ciento en los precios.

La lebadura subversiva en la marina francesa

París 11.—Según noticias de carácter semi-oficial, la detención de cinco tripulantes de un submarino francés, en el puerto militar de Toulon, obedeció a que dichos marinos se hicieron fotografiar haciendo el saludo comunista, con el puño levantado.

Se tomará medidas disciplinarias contra ellos.

Violentos incidentes en Saint Denis

París 11.—Ocurrieron incidentes violentos, el lunes por la noche, en Saint Denis, suburbio de París, con motivo del congreso nacional del partido nuevo del pueblo fundado por el diputado Doriot, ex comunista, celebrado en el teatro municipal.

El comité local del frente popular había dado orden a sus adherentes de reunirse ante el teatro, para protestar contra el discurso pronunciado por Doriot, al abrir el congreso. Unos dos mil comunistas se estacionaron ante el teatro durante la sesión nocturna del congreso, cantaron la «internacional», y dieron vivas a los soviets. Al salir del teatro los que habían participado en el congreso, hubo una batalla violenta, resultando heridos cuarenta guardias.

Italia

La cuestión dinástica de Austria

Roma 11.—Circulan en dicha capital rumores insistentes sobre la próxima restauración de los Habsburgos en el trono de Austria, y sobre el anuncio inminente de la promesa de matrimonio entre el archiduque Otto, heredero de dicho trono, y la princesa María de Saboya, hija menor del rey de Italia.

Los rumores han aumentado, debido a la negativa del ministerio de prensa y propaganda desmentir los, ni confirmarlos.

Mussolini concedió, el miércoles pasado, una audiencia al barón von Weiser, leader de los legitimistas austriacos, quien, desde años, había buscado inútilmente ser recibido por el duce. Sin embargo, la impresión general en la capital italiana, es que los rumores sobre el restablecimiento de los Habsburgos no tiene fundamento, puesto que semejante paso causaría un resentimiento enorme en Alemania y en Yugoslavia.

Hace poco Italia llegó a un acuerdo con Alemania, sobre bases amplias, y espera establecer relaciones amistosas con Yugoslavia, en breve.

Por otra parte, la promesa de matrimonio entre el archiduque Otto y la princesa no se considera cosa imposible, puesto que las casas reales de Austria y de Italia mantienen estrechas relaciones entre sí.

Algunas personas creen que Mussolini aludió a tal posibilidad más que a la visita del regente Horthy en Roma, en su último discurso.

Dijo entonces Mussolini a los ciudadanos de Milán que el pueblo italiano pronto tendría oportunidad para expresar sus sentimientos de afecto para con el pueblo húngaro. Es posible que ese asunto sea discutido en la conferencia de Viena, esta semana, entre las Potencias que firmaron el protocolo de Roma.

Rumania

El movimiento revisionista húngaro

Bucarest 11.—La actividad de Italia está causando preocupaciones en las capitales de la Pequeña Entente, porque apoya poderosamente el movimiento revisionista húngaro y porque, si la aproximación italo-alemana es tan firme como se asegura en algunos centros, la Pequeña Entente se verá separada de su aliada Francia por una zona dinámica de Estados autoritarios y revisionistas.

Mientras tanto Rumania empieza la campaña contra la revisión de los tratados.

La juventud, el ejército, los partidos políticos, la Iglesia, el profesorado y las ligas están unidos en esta campaña que es verdaderamente nacional.

España

Los desesperados esfuerzos de los rojos madrileños

Madrid 11.—En el combate nocturno, y el del amanecer, entre los nacionales y los rojos, hubo muchas bajas por ambos lados; el bombardeo por la artillería y el bombardeo aéreo continúan; las batallas aéreas son frecuentes.

Unos refuerzos catalanes, llegaron para la defensa de Madrid desde Barcelona.

Los prisioneros rojos en poder de los nacionales han declarado que sus jefes están resueltos a destruir la capital, antes de evacuarla.

Azaña convocó a los miembros del gabinete para celebrar una sesión en Valencia, la semana próxima.

Majórica Hotel

Situación única, magnífica, dominando Palma, la bahía y bosques. Todas las habitaciones exteriores y confortables. Precios económicos y convencionales para largas temporadas. Visite el Hotel, sus compromisos. Corp Mari.—Terreno.

Mobiliario

Se vende por ausentarse. Calle Antonio Frontera n.º 2 bajos derecha.